

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6 »
Extranjero, trimestre	12 »
Número suelto, 10 céntimos	— Franqueo concertado

DIARIO DE LA TARDE
Año III.—Número 468.—Apartado n.º 74

EL TIEMPO.—Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.—En Córdoba, máxima al sol y al aire libre, 17.80.—Idem a la sombra, 16.00.—Idem mínima ídem, 4.00.—Idem media ídem, 10.30.—Oscilación, 12.60.—Agua de lluvia en milímetros, 0.00.—Agua evaporada en milímetros, 1.60.—Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0º, 764.10.—Temperatura a la sombra, 4.60.—Idem de termómetro húmedo, 4.60.—Tensión del vapor, 5.70.—Humedad relativa, 90.00.—Estado del cielo, despejado.—Dirección del viento S. O.—Fuerza, ventolina.—Recorrido en 24 horas, 99.00.

FRANQUEO CONCERTADO
Córdoba.—Enero 1934.—Miércoles 17

Director: Fernando Vázquez Ocaña
REDACCION, ADMINISTRACION E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 — TELEFONO 2-7-5-5

En broma

También en América descubren cavernas

NUEVA YORK 17.—En los montes Alleghanies, cerca de Cumberland (Estado de Maryland), ha sido descubierta una caverna llena de esqueletos prehistóricos, pertenecientes a animales que vivían en América hace dos millones de años.
Se cree que esta caverna era una especie de cementerio a donde iban a morir toda clase de animales durante los dos mil años de la época pleistocena.
Este descubrimiento ha sido hecho por el organismo Smithsonian Institute, el cual ha denominado a la caverna El Arca de Noé, del período glacial.
En la caverna en cuestión ha sido encontrados más de cincuenta tipos diferentes de animales (varios de ellos desconocidos hasta ahora). Se trata de animales pertenecientes a especies tropicales, lo que viene a demostrar que los montes Alleghanies disfrutaban en épocas remotas de un clima ecuatorial.

DESPUES DE LAS ELECCIONES CATALANAS

Una hora de esperanza

El resultado de las elecciones municipales en Cataluña ha reavivado la esperanza de las fuerzas políticas consubstanciadas con el régimen republicano. Hoy se puede, legítimamente, pensar que en la primera consulta a que ha sido sometida una porción considerable de españoles, éstos no han vacilado en formular su repulsa a la actual política de claudicaciones, que encarna el señor Lerroux. La derecha regionalista catalana, la Lliga, ha sufrido un grave descalabro, pero más rotundo el del actual jefe del Gobierno, cuya bandera en esta ocasión ha recibido aún menos sufragios que en las elecciones precedentes.
Quiérase o no, el hecho adolece de extraordinaria importancia, en el tiempo, por producirse a los pocos meses de imperar una política de liquidación de la obra constituyente, y en el espacio, por caer en Cataluña, vivero de civilidad. Fuera estas elecciones en otras provincias españolas y no interesaría tanto a los fines generales de la política; pero en el cuadrilátero catalán, trabajado íntimamente por los recelos y las ilusiones de la reacción, la derrota de los señores Cambó y Lerroux equivale a un menis vigoroso que las derechas y los republicanos mediatizados reciben de la ciudadanía vigilante.
El aire de las cosas y de los hombres públicos ha cambiado bastante. Los diputados de la «Esquerra» acentúan su cordialidad española en la Cámara y buscan fríos, sin encontrarla, la figura ganchuda de Cambó. Han entrado Gil Robles y Lerroux y se observa que han perdido grados de jactancia y de gallardía. Ya han tenido, en efecto, sus Casas Viejas y sus primeras elecciones adversas. Ello acrecienta la autoridad de los bancos de la oposición, en los que alguna sonrisa socialista parece decir: «Todavía, sin

frente único revolucionario, hay quien os puede vencer».
¿Y el banco azul? El talante del Buda sevillano ya no despierta curiosidad. Tiene demasiada prisa su diestra para firmar reposiciones de oficiales monárquicos, y de tanto simular que todo lo sabe, va cundiendo la convicción de que no se entera de nada. Es posible que por un complejo de narcisismo, a la quietud enigmática de un gesto, sacrifique el señor Martínez Barrios la seguridad de la República.
El banco azul se nos antoja algo de exhibición fantasmal. Gobierno pendiente del voto de los enemigos del régimen que está obligado a defender no es Gobierno. La Cámara ayer le infligió una derrota al señor Lerroux, denunciando un escamoteo escandaloso. En efecto, al soslayo de la Comisión parlamentaria dictaminadora el jefe del Gobierno había dispuesto un decreto traspasando de departamento ministerial los servicios sanitarios. Los socialistas denunciaron el dislate y las derechas lo tildaron de burla a las Cortes. En consecuencia, la Comisión propuso y la Cámara acordó que se retirara el dictamen apócrifo elaborado por algún vocal interesado de acuerdo con el señor Lerroux, y éste, ausente del salón, fué desautorizado.
Gil Robles prepara sus descargas a la derrota de Cataluña. Unos, visibles; otros, cautelosos. Entre los visibles figura su proyecto contra el paro. La minoría socialista estudia también su propuesta, naturalmente más avanzada que la Ceda. Como el señor Estadella, ministro y mestre en gay saber tiene dispuesta la suya, serán tres a regatear. Esperemos que de todo ello se desprenda algún positivo beneficio para los trabajadores hambrientos. Si no fuera así, sigamos con nuestras esperanzas y nuestras rebeliones a cuestas, en esta travesía fatigosa por el yermo español.

Triunfo radical en Cataluña

Elecciones. Elecciones municipales en Cataluña. Esquerra Lliga. Radicales. Extremistas. Todos a la lucha. Todos con posibilidades de vencer. Unidas las izquierdas contra la Lliga. Los radicales, más seguros del triunfo, solos. Ellos no necesitan, como en las pasadas elecciones, ir unidos a otros grupos políticos, porque tienen la certeza de que el pueblo les votará. Además, el partido radical tiene una historia preñada de catalanismo. También la tiene su jefe. Lerroux se hizo político en Barcelona. Despertó la admiración comiéndose un panecillo y una sardina en las calles de Barcelona. Fué el Emperador del Paralelo. Las mujeres de Barcelona lo idolatraban. Con una historia así, formada en Cataluña, el resultado de las elecciones no podía ser adverso para el lerrouxismo.
En efecto, Cataluña se ha portado como debía portarse con el señor Lerroux. No se ha conocido un entusiasmo tan grande como el habido en Cataluña en pro de la candidatura radical. En los colegios electorales hubo necesidad de despejar repetidas veces porque los partidarios de Lerroux no dejaban votar a los demás. Todos los electores mostraban, ufanos y sonrientes, la papeleta radical. A la hora de los escrutinios ya se sabía aproximadamente el resultado. Cientos de miles de votos que entregan a los radicales la mayoría de los Ayuntamientos catalanes. Triunfo merecido por los lerrouxistas en Cataluña.
El Partido Radical se dispone para administrar a Cataluña. El Partido Radical es el único que tiene una práctica administrativa, adquirida en los Municipios del resto de España. Pero como los flamantes concejales catalanes no están suficientemente preparados, el Partido Radical ha anunciado una serie de cursillos políticos-administrativos en los que intervendrán los más significados personajitos lerrouxistas. Por lo pronto de Córdoba, según tenemos entendido, irán unos cuantos concejales: Cruz Ceballos, Ortiz Villegas y también se agregará el de las Colonias.

¡Hombre, tiene gracia!...

Canción que vuelve a estar de moda
Como no pasa día sin que se escape algún que otro preso del vapor «Uruguay», anclado en el puerto de Barcelona, como ampliación flotante de la cárcel celular, en la condal ciudad vuelve a estar de moda, ligeramente modificada, aquella canción que hizo furor hace un par de años:
«Del «Uruguay», ay!
¡Yo me voy, hoy!»

Los gráficos locales celebrarán el XXIV aniversario de la fundación de su Sociedad

El próximo domingo día 28, celebra el XXIV aniversario de su fundación la veterana Sociedad de Tipógrafos, habiéndose organizado para el expresado día, a las diez de la mañana, en la Casa del Pueblo, una conferencia, a cargo del presidente de la Federación Gráfica Española y diputado a Cortes Ramón Lamonedá. Un notable conjunto dirigido por el concejal socialista y notable profesor de música Aurelio Pérez Cantero amenizará el acto con un selecto concierto.
Para no desaprovechar el día los gráficos han organizado una excursión automovilista a la Sierra, para que el camarada Lamonedá admire sus bellezas, y por la noche, en el Restaurant Bruzo, se celebrará una cena, con asistencia también del presidente de la Gráfica.

La expedición de Byrd al Polo Sur

NUEVA YORK.—El enviado especial de la Associated Press a bordo del buque «Jacob Ruppert» telegrafía que la expedición Byrd está buscando un paso por el Sur hacia la pequeña América.
La Pequeña América (Little América) sirvió de base a la expedición que Byrd dirigió hacia las tierras polares hace algunos años.
El almirante Byrd ha pasado en avión del 71 grado de latitud Sur. Vuelto a bordo ha enviado al piloto Harold June a estudiar desde una altura mayor el campo de hielo.
En espera del regreso del avión, el almirante Byrd hizo parar al buque.
El piloto June se elevó a 2.133 metros de altura y vio un paso libre a 48 kilómetros al Oeste del buque. El almirante ha dirigido seguidamente el buque al asalto de los hielos y ha llegado al agua libre después de ocho horas de esfuerzos.
El «Jacob Ruppert» se encuentra en este momento a 70 grados dos minutos de latitud Sur, el punto más meridional a que haya llegado un buque a lo largo del 152 grado meridiano.
provincia, y siempre periodista, Braulio Solsona:
—Y no crea usía que he detenido «aquí» al señor general, «por cubrir el expediente»...

Crónica de Berlín

Lo que cuenta un «concentrado» de Brandenburgo

En mi casa, hay siempre un buen jarro de cerveza para los buenos amigos; como le hay para mí en la casa de estos. Por eso ni mis amigos ni yo damos demasiada importancia a la cerveza, que es algo así como «un accidente natural» de la conversación.
Así, no es raro que me produjera extrañeza la expresión de deleite con que subraya cada trago un mocetón, muy mi amigo, que me visitaba después de larga ausencia y cuyo nombre ustedes me perdonarán que me calle, para evitarle tenerse que ausentar—mejor dicho: «ser ausentado»—, de nueve.
—Pues chico, ¡sí que te entusiasma la cerveza!...
Entonces él, tras limpiarse los labios, dijo:
—Me gusta la cerveza. Pero lo que me entusiasma, es la libertad de tomarla y la cordialidad de que estamos rodeados. Durante mi «concentración» no he podido sentirme hombre, en la aceptación que de dignidad tiene la palabra.
Olvíde decir que la ausencia de mi amigo, se debió a haber sido enviado como «sospechoso de simpatizar con los socialistas», al campo de concentración de Bradenburgo. Le pregunté:
—¿Os trataban muy mal?
—Cruelmente, con un sibirismo de la crueldad. La comida y la sanidad, estaban bien atendidas, pero... se cultivaban, por así decirlo, los padecimientos morales. Recuerdo, por ejemplo, que cierto día un instructor «nazi», muy «brómista», nos alineó y como uno de nosotros no lo hiciera exactamente, me dijo a mí:
—Pégale, para que aprenda.
Yo, como es natural, no le pegué; le dí un leve papirotazo, que tenía, claro está, más de caricia que de golpe. El instructor no se conformó:
—Así es como se pega—dijo, y descargó un puñetazo formidable sobre el rostro de mi compañero indefenso, que cayó al suelo, sin sentido. Y como yo me negara a seguir este procedimiento con los demás que estaban mal alineados, hubo para mí otro puñetazo. Pero la mayor vileza, se emplea para con los judíos, que son utilizados para los servicios más repugnantes y a quienes, propiamente dicho, no se les da de comer.
—¿Pues cómo se alimentan?
—Verás: lo que los demás concentrados dejan en el plato, se arroja dentro de un recipiente inmundo, donde mezclado «convenientemente», se convierte en el rancho de los judíos, que han de comerlo con los dedos, pues no se les da cubierto alguno. Después de presenciar tanta vileza, comprenderás la satisfacción que ahora siento.
Y como lo comprendí, brindamos en alto nuestros jarros de cerveza germana, por una Alemania libre y democrática, la verdad es que cada día más en lontananza...

Vilanillos

Leemos que «La Voz» está organizando una excursión a Francia, visitando París, Versalles y Fontainebleau. Aquí los excursionistas llegarán, precisamente, el día 14 de Abril, fecha de aniversario de la República. ¡Oh la euforia radical! A que está en el programa una visita de cortesía. Para eso son radicales de Lerroux.

El buenazo de Antonio Ramírez y González, corredor de Comercio y militante en la Barbarie Organizada, ha tenido la plausible ocurrencia de escribir dos artículos en nuestro periódico, sobre importación de trigo, obteniendo de la crítica y de los labradores sensatos favorable acogida. Pero como nunca falta un descontento, sale en las columnas del órgano de la covacha una prosa vacía de contenido intentando rebatir lo irrefutable. Es fácilmente explicable el terrible encelamiento del «experto» triguero. Su navajeo trapero se comprende perfectamente. El señor Ramírez tiene sus despensas repletas y el «experto» que sabe más que nadie de trigo, ha luegros años están sus graneros tan vacíos como su mollera.

Al radicalísimo edil Aumente le han traído los Reyes Magos una flauta que adentrada en su laringe produce un ruido extraño. Desde que el señor Aumente posee su flauta no hay quien lo calle en el Ayuntamiento. En la sesión última, la flauta del señor Aumente dijo esta cosa peregrina: «Por lo visto es una desgracia ser radical». ¿Pero ahora se ha enterado la flauta del señor Aumente que los radicales son los mochuelos del Municipio?

Don Antonio Ortiz Villegas, radical también. Don Antonio Ortiz Villegas, el concejal de las actas raspadas—conviene no olvidarlo—, permanece inactivo. Su ocioso posible que el gobernador remedie el daño que todos los días le denuncian, acuciándole para que le ponga término.
Los dos propietarios aludidos fueron multados en años anteriores, según le comunican. Ambos expedientes han sido elevados al ministro de la Gobernación.

Gobierno Civil

La huelga de taxistas. Clausura de dos molinos aceiteros

El gobernador ha dicho hoy a los periodistas, que anoche los taxistas no acudieron a la Asamblea que él, apatición de los mismos, les autorizó, por cuyo motivo ha citado para hoy a una comisión de huelguistas.
Agregó que anoche fueron recogidas bastantes tachuelas que habían sido echadas por las calles de Córdoba.
Terminó diciendo que en el día de hoy ha ordenado el cierre de dos molinos de aceite; uno, denominado «Los cipreses», y otro situado en la aldea de Alendín, ambos del término de Baena, en los que un delegado gubernativo, acompañado del perito agríco-

idad espontánea no se explica. Si acaso, acude a las sesiones municipales para leer «La Voz». Pero don Antonio Ortiz Villegas no labora con su peculiar entusiasmo en la «cosa» municipal. ¿Razones? Que don Pascual, desde que se posesionó de la Alcaldía, ha colocado a los radicales de ceros en la Partida izquierda.

Universidad Popular F. U. E.

Se pone en conocimiento de todos los matriculados que pueden pasarse a recoger su carnet antes del sábado próximo, y de no hacerlo se considerará que renuncian a las matrículas, dándoseles de baja por expresado motivo.

La Casa de las STILOGRAFICAS

es la Librería Luque Gondomar, 17 Centenares de modelos de 1 a 150 pesetas.

Gran Teatro.-Ideal Cinema Empresa Guerrero Teléfono núm. 2700

El amor pícaro...

Sobre la detención de los autores de un anónimo

Venta del Charco

Anarquía uniformada

El Carpio

Enlace

Todos los pueblos españoles, relativamente todos, tienen ya marcada en la historia de la política su huella más o menos indeleble...

En este pueblo ha contraído matrimonio el culto joven Juan Carrillo Castillejo, con la bella señorita de la localidad Cristina Quintanilla Martín.

Señor Gobernador civil: Un simple obrero de la tierra, un imparcial espectador de la situación actual, que hizo fuerza de voluntad para no tener que coger la pluma nunca...

Los numerosos invitados, una vez terminado el acto religioso, se trasladaron a casa de los padres del novio, donde fueron obsequiados con un bien servido lunch...

También se formó una mijita de cuadro flamenco, a cargo del competente aficionado del canto «jondo» El Boleo, el que fué acompañado a la guitarra por «Manolito el del Almacén».

De caras guapas hubo hasta dejárselo de sobra, lamentando grandemente el no recordar los nombres de estas bellísimas muchachas que nos tuvieron siempre en una exclamación de admiración.

Deseamos al nuevo matrimonio toda clase de venturas en su nuevo estado.—C.

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

Especializada en la selección de dos razas

AVES.—Prat leonada (Alta Selección). Rhode-Island (variedad caoba).

Las gallinas del porvenir, las más adaptables, sin que se alteren sus buenas condiciones.

CONEJOS.— Gigante de España, pardo. Gigante blanco Bonscat.

Conejos de indudable doble utilidad por su carne sabrosa y su finísima piel.

Solamente ofrecemos ejemplares vigorosos, hijos de productores seleccionados

El buen criterio del avicultor debe adaptarse a las orientaciones comerciales.

¡Compre usted pollitos hijos de padres fuertes!

Nuestra labor tiende a conseguir aves y conejos ajustados rigurosamente al Patrón de Perfección, comprobado no sólo en la uniformidad del tipo y de la coloración...

POLLIBLOS SELECCIONADOS.—(Desde 1.º de diciembre a 31 abril).

Prat leonada: 18 pesetas docena; 125 pesetas cien polluelos.

Rhode-Island:

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Cabrera

HOY MIERCOLES 17 DE ENERO DE 1934

Sección continua de 6:30 a 12:30 noche.—Trailer de DOS MUJERES Y UN DON JUAN, producción nacional hablada y cantada en español que se estrena el viernes.—Estreno de la producción sonora «Fox», titulada ENEMIGOS INSEPARABLES...

CINE ALKAZAR.-BMPRESA CINAES.-Reyes Católicos, 17.-Teléfono 2549

HOY MIERCOLES 17 DE ENERO DE 1934

A las 6:30, 8:30 y 10:30.—Gran Semana Exclusivas Films, A. Cabrera.—Los dibujos sonoros, MELODRAMA DE MICKBY.—Estreno en este salón de la dramática película TIERRA MADRE...

CINE GONGORA.-Jesús María, 8.-Tlf. 2165.-Empresa S. A. G. E.

HOY MIERCOLES 17 DE ENERO DE 1934

A las seis y media, solamente estreno del delicioso vodevil en su versión francesa, presentado por Ufilms, EL PEQUEÑO DESLIZ, por Lucien Barroux y André Berley.—A las 10:30, festival benéfico organizado por la Asociación de Empleados de Oficinas...

Noticias

Almanaques

Hemos recibido preciosos y artísticos almanaques de los siguientes señores:

Don Eduardo Cencillo Quesada, representante en Córdoba de la Sociedad Anónima Azamón y de la Papelería de don Antonio León Garrido. Agradecemos el obsequio.

vista de la causa procedente del Juzgado de Cabra, por hurto, contra Manuel Villar Fernández.

Defenderá al procesado el letrado señor Espina y le representará el procurador señor Ramírez.

Vinos finos de Montilla y Moriles

Juan Benítez Navarro

Carlos Rubio - Tlf. 1342 - Córdoba

El Tribunal de Urgencia

Juicio para mañana

Por el Tribunal de urgencia será vista mañana en la Sala segunda de esta Audiencia, la causa instruida por el Juzgado de Bujalance, por tenencia de armas, contra Francisco García Carrasco.

El Ministerio fiscal pide para el procesado la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor y éste será defendido por el abogado señor Mir de las Heras.

También verá para su fallo el mismo Tribunal, la causa incoada en el Juzgado de Cabra, contra Manuel Morillo Serrano, por el delito de injurias a la fuerza pública.

El fiscal solicita la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor. De la defensa del procesado está encargado el letrado señor Velasco.

De la provincia

CAÑETE DE LAS TORRES

Más detenidos por los sucesos de Bujalance

La Guardia civil de dicho pueblo ha detenido a Antonio Molina Ruiz por ser uno de los que tomaron parte en los sucesos desarrollados en Bujalance el 12 del pasado mes.

Al detenido le fué intervenido un revólver, del que carecía la correspondiente licencia para su uso.

Con es atestado formulado por la benemérita ha pasado el detenido a disposición del juez especial.

Lea usted EL SUR

¡O me quieres o te matol!

Juan Criado Jiménez, que habita en la calle Cardenal González, 84, donde tiene una taberna, está el pobre hombre como una cabra por los «huesecitos» de Antonia Roldán Rodríguez.

Antoñita se ve constantemente asediada por el enamorado tabernero, sin que ésta, ni una sola vez, se apiade de los continuos sufrimientos que por su culpa pasa. El hombre ya ha llegado a lo apoteósico; y como Antonia, a las ofertas que le hace de unir sus vidas, sin que para ello tenga que intervenir ni el Juez ni el Cura, le contesta con un ¡que si quieres!

Antoñita, ayer se cansó de esta persecución y de estas amenazas, requiriendo a un guardia para que condujera a la Comisaría de Vigilancia a su enamorado hombre, lo que el guardia obediente así lo hizo y el desventurado enamorado dió con sus huesos en la «Comi», por lo que es de esperar que dada la mala jugada que le ha realizado su idolatrada dulcinea recificará el «Don Juan» y no volverá más a mirar a la cara a Antoñita. Si así no lo hace mañana se buscará un lío mayor que el de hoy.

Hay que desquitarse de estas calambazas buscando a otra mujer que lo acoja a uno de mejor gana y mientras tanto paciencia amigo Juan y sepa que mujeres se encuentran a millares... y casi todas son iguales.

A mitad de su valor

Relojes de Oro, 18 kilates, 3 tapas 200 ptas. Relojes de Pulsera 50 » » Chapados 20 » » Despertadores 7 » » de bolsillo 8 » » de pared 60 »

PRECIOS DE RUINA. CASA ECONOMICA.

Relojería ROYAL

(Acera de La Campana).

Comisaría de Vigilancia

Las cosas que pasan

Por un guardia municipal han sido detenidos en la calle Agustín Moreno Rafael Hidalgo Espinosa y Piedad Aznar Ruiz, que estaban promoviendo un fuerte escándalo, dirigiéndose mutuamente un gran cúmulo de lindezas, entre las que se dedicaban sabrosos recuerdos para sus mutuas familias y genitori.

—Cuando salía de los Dolores Natividad Ordóñez Bejarano se le acercó un mozabete que le dió un fuerte tirón del bolso que ésta llevaba en la mano, arrebatándoselo.

Natividad se encaminó de la iglesia a la Comisaría de Vigilancia, donde formuló la correspondiente denuncia, manifestando que en el bolso guardaba diez pesetas, unas medallas de plata y otros objetos.

El ladronzuelo, una vez el bolso en su poder, emprendió veloz carrera, sin que hasta ahora haya podido ser detenido.

Salvador Le Bret

ODONTÓLOGO Clínica - Laboratorio Rayos X

DIEGO LEON, 6 - Teléfono 2522 CÓRDOBA

Sanatorio Quirúrgico Dr. Ansorena

GRAN CAPITÁN, 17.—TLF. 2485 CÓRDOBA

Peniones desde 15 pesetas diarias Rayos X :: Rayos ultravioleta Corrientes eléctricas

Este Sanatorio está siempre dispuesto para toda clase de operaciones quirúrgicas, estando asegurado el funcionamiento durante las noches por facultativos de guardia.

NO SE ADMITEN ENFERMOS DE PECHO NI MENTALES

Hoy se conocen los nombres de los autores de un anónimo dirigido al patrono de Cañete de las Torres D. Luis Montero hace varios meses y que ayer en nuestra edición dábamos cuenta de la detención de los mismos.

Los detenidos se llaman José López López, de 19 años, Manuel Ordóñez López y Pablo Torralbo Serrano. Estos se han confesado autores del hecho, por lo que han ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad judicial.

Carreras especiales. Matemáticas

PRACTICAS DE TOPOGRAFIA (APARATOS)

Sección especial nocturna de siete y media a nueve (económica).

CONTABILIDAD MERCANTIL (dedicada a Dependientes de Comercio). Grupos limitados. Señoritas. Enseñanza individual. Profesores especialistas. Dirección: DON JUAN BARREIRO, GRAN CAPITAN, 32, primero. (De una a tres).

Ataca a su padre en un rapto de locura

Comunican de este pueblo que un hijo agredió a su anciano padre de 72 años, al que le causó varias lesiones. La Guardia civil consiguió averiguar lo sucedido y detuvo al foribundo hijo, el que se llama Antonio González Grande.

Por las declaraciones, tanto del detenido como del padre, se desprende que la causa de la agresión fué porque en un rapto de locura de Antonio el padre se negó a acceder a las proposiciones de «pronóstico reservado» que éste le hizo.

Ante esta resistencia del padre el hijo se enfureció más y le asestó varios golpes que le produjeron contusiones.

El feroz hijo fué reducido por la intervención de varios vecinos.

Para la Casa de Correos

Hoy ha llegado a nuestra capital don Luis Lozano, arquitecto afecto a la Dirección general de Comunicaciones, el que viene para visitar los terrenos ofrecidos por el Ayuntamiento al Ministerio para la construcción de la nueva Casa de Correos.

El señor Lozano visitará hoy, en compañía de las autoridades y del arquitecto municipal, los solares indicados, que son los de la calle Málaga (esquina a la de Conde de Robledo) y dictaminará si estos son suficientes.

Se le dispara la escopeta y resulta herido

Florencio Vino Nogales, de 27 años de edad, se hallaba cazando en la finca «La Castilleja», del término de Peñarroya-Pueblonuevo, y tuvo la mala fortuna de que se le disparase la escopeta, ocasionándole una herida grave en la mano izquierda.

Trasladado al Hospital de Agudos de Córdoba le fueron amputados los dedos medio, anular y meñique. Del suceso se ha dado cuenta al Juzgado de guardia.

Militares

Marcha del inspector general del Ejército

Después de terminar la revista a las fuerzas de guarnición en Córdoba, ha marchado hoy a Sevilla el inspector general del Ejército don Angel Rodríguez del Barrio, el que va acompañado del general de Estado Mayor señor Nieves.

Adquiera siempre la Máquina de Escribir "SMITH PREMIER"



Modelos de oficina y portátil. Lo más moderno y perfecto. DIEZ AÑOS DE GARANTIA. Precios desde 1.050 pesetas. Calculadoras "Marchant". Precisión absoluta Fácil manejo. Radios de las mejores marcas. Se someten a prueba. Precios económicos. También servimos máquinas de ocasión. Ventas a plazos y al contado.

Dirección: Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Tlf. 1220. Córdoba

Haga sus pedidos con la debida antelación para poderle servir bien

Para más detalles, solicite Catálogo que le enviaremos gratis. Pedidos, acompañados de su importe, a

Granja Avícola y Conejar del Pino, Papiol (Barcelona)

lona

Lea usted EL SUR

Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

Consejo de ministros. Nota oficiosa. Se acordó la revisión de los expedientes de los funcionarios del Estado destituidos. Mañana no habrá Consejo en el Palacio Nacional. Texto del decreto sobre Tiro Nacional de España. La sesión de Cortes de esta tarde. Otras noticias

Madrid

CONSEJO DE MINISTROS

MADRID, 4 t.—A las diez y media de la mañana se reunieron los ministros en la Presidencia para celebrar Consejo.
La reunión terminó a las dos y cuarto de la tarde.
A la salida el ministro de Trabajo hizo entrega a los periodistas de la siguiente referencia oficiosa:

Nota oficiosa

ESTADO.—Se acordó someter a la aprobación de las Cortes la ratificación de los acuerdos adoptados en las conferencias internacionales de Telegrafía y Radiotelegrafía celebradas en Madrid en noviembre del 1932.

JUSTICIA.—La ponencia ministerial designada para redactar un proyecto de ley sobre revisión de expedientes de jubilaciones de funcionarios del Estado acordó, con la aprobación del Consejo, recoger seguidamente en un proyecto definitivo esta cuestión para llevarla a un próximo Consejo de ministros.

GUERRA.—Dictando normas para el funcionamiento de la Sociedad de Tiro Nacional Español.

MARINA.—Expediente sobre jubilaciones de maquinistas de la Armada.

Idem de concesión de cruces del Mérito Naval.

Presentación a las Cortes de un proyecto de ley sobre venta de material inservible de buques viejos de la Armada.

Expediente sobre beneficio a los escribientes del Ministerio.

Idem de construcción de buques submarinos en los astilleros de Cartagena y El Ferrol.

Idem sobre jefes y oficiales y cuerpo auxiliar de Artillería de la Armada.

INSTRUCCION PUBLICA.—Decreto del Ministerio sobre otro de 2 de Diciembre último.

Idem sobre un decreto de 4 de Marzo de 1934, estableciendo una fórmula transitoria para resolver los casos de incompatibilidad entre maestros y el vecindario.

Concediendo al Ayuntamiento de Valencia una subvención de 26 millones 199.134/66 pesetas con destino a la construcción de grupos escolares.

Nueva redacción del artículo primero de un decreto del año 1931 sobre creación de la Inspección General de Escuelas de Artes y Oficios.

Disponiendo que los catedráticos de la Universidad autónoma de Barcelona acogidos al decreto de 1.º de Junio de 1933 puedan pasar destinados a otras Universidades de la nación, excepto a la de Madrid.

AGRICULTURA.—El ministro informó sobre la situación del problema de la tierra en Extremadura, adoptando las medidas necesarias para resolverlo y transformación de los barbechos y yunteros.

Otros expedientes sobre personal del Ministerio.

A la salida del Consejo

Cuando terminó el Consejo de ministros el señor Lerroux dijo a los periodistas que se había abordado la cuestión de la revisión de expedientes

de funcionarios del Estado destituidos por anteriores Gobiernos.

Interrogado si habían hablado del asunto Calvo Sotelo contestó negativamente.

El ministro de Marina, señor Rocha, dijo que había aplazado su proyectado viaje a El Ferrol, pues mañana llevará a las Cortes un proyecto de ley que beneficia a dicha ciudad y no quiere ir hasta que pasen unos días.

El ministro de Industria y Comercio manifestó que mañana no se celebra

Texto del decreto sobre Tiro Nacional

MADRID, 5 t.—El ministro de la Guerra a la salida del Consejo facilitó a los periodistas el texto del decreto relacionado con el Tiro Nacional.

El preámbulo es muy extenso y en él se dice que se autoriza la creación de una Sociedad nacional con el propósito de desarrollar la afición del tiro sin necesidad de subvención por parte del Estado y conseguir por aquel medio la reducción del tiempo de servicio en filas, etc.

La sociedad no está obligada con el Estado ni éste con aquélla.

En ningún caso figurarán en los presupuestos ordinarios u extraordinarios consignación alguna relativa a auxilio del Estado a la Sociedad de Tiro.

Sus socios no tendrán ninguna ventaja en la adquisición de armamentos

ria Consejo de ministros en el Palacio Nacional.

Disposiciones de la «Gaceta»

MADRID, 4 t.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Agricultura.—Convocando concurso para cuarenta plazas de ayudantes agrónomos, que serán destinados a diferentes provincias, entre ellas la de Córdoba.

Justicia.—Anunciando concurso para proveer trescientas plazas dotadas con 3.000 pesetas del nuevo cuerpo de Seguridad interior de Prisiones.

y municiones con perjuicio del resto de los ciudadanos.

El título de tirador que concede la sociedad no dará derecho a la reducción del tiempo de servicio en filas si no se presenta previamente un certificado de instrucción acreditativo de haber sufrido un examen oficial sobre temas teórico-prácticos.

Los mosquetones empleados para la instrucción serán figurados y las autoridades militares serán las encargadas de facilitar otra clase de armamentos.

Las municiones serán entregadas a los presuntos reclutas en el mismo campo de tiro y los socios están obligados a la entrega de todos los armamentos tan pronto termine su período de instrucción particular.

LA COMEDIA RADICAL

La minoría va a poner coto a la anarquía que reina en algunos cuerpos del Estado

MADRID, 5 t.—Esta mañana se reunió en el Congreso la minoría radical.

A la salida don Emiliano Iglesias dijo a los periodistas que habían tratado de las cartas recibidas de entidades republicanas reclamando sobre ciertas actitudes de elementos políticos que se dicen republicanos y que no obstante usan procedimientos como si no hubiera cambiado el régimen.

Agregó que habían tratado de lo que sucede en el Cuerpo de Correos, en donde reina indisciplina, dándose el caso de que funcionarios de cate-

goría inferior desempeñan cargos importantes, postergando a otros funcionarios superiores.

Sostuvo el señor Iglesias que si la anarquía que reina en Correos pasara a otros organismos del Estado, se llegaría al caso de que un juez ocupara un cargo superior al de un magistrado del Supremo.

Agregó que la minoría pondrá término a este estado de cosas por todos los medios a su alcance.

También se trataron de otros asuntos de régimen interior y de la marcha de los debates parlamentarios.

que pudieran precisar más detalles.

La víctima presentaba varias heridas en el pecho y el caballo que montaba también resultó herido. Se deduce que los agresores hicieron contra el señor López León una descarga cerrada.

Por las averiguaciones practicadas se ha venido en conocimiento de que dicho patrono había sorprendido el día anterior a dos vecinos de Arjonilla que estaban robando aceitunas en una finca de su propiedad y les denunció, sospechándose que este haya sido el motivo de la agresión.

Terminó diciendo el señor Rico Avelló que la Policía de Jaén está trabajando para esclarecer el suceso y que recibe numerosos telegramas de aquella provincia protestando contra el hecho.

El ministro de Comunicaciones va a inspeccionar personalmente los servicios

MADRID, 5 t.—El ministro de Comunicaciones, señor Cid, dijo a los periodistas que había terminado la redacción de un proyecto de ley que va a leer en la Cámara.

Dijo que llevaría a las Cortes un crédito de 900 mil pesetas para atender a la reparación de material de Correos.

Agregó que pensaba hacer un viaje en un coche ambulancia de trenes para comprobar personalmente los servicios.

Dijo que había ordenado una inspección a Medina del Campo, en donde se recibe con dificultad la correspondencia, creyéndose que ello obedece a cuestiones de ferrocarriles en vez de a Correos.

Hablando de la petición de varias personalidades sobre anulación de la concesión hecha por el señor Palomo de la radio argentina, dijo el ministro que estaba estudiando ese asunto con interés.

Un periodista le habló de ciertos incidentes entre los ministros durante la celebración del Consejo y el señor Cid dijo sonriendo que, efectivamente, habían surgido y que en vista de ello se iban a reunir a comer.

Se ocupó de las censuras que se dirigen al ministro de la Guerra sobre la provisión de altos cargos en el Ejército y dijo que no había otra solución que dar salida a los de la situación B.

Extranjero

La esterilización en Norteamérica

DETROIT (EE. UU.), 17.—Las autoridades han ordenado la confección de una encuesta sobre el gran número de casos de esterilización que han sido constatados en un asilo de perturbados mentales de Wayne y en otras diferentes instituciones semejantes del Estado de Michigan.

Se reprocha a los dirigentes de dichos institutos el haber hecho practicar estas esterilizaciones contra la voluntad de los interesados y de haber obligado a varios padres a firmar la autorización de esterilización de sus hijos, haciéndoles creer que pedían una demanda de ser puestos en libertad de los asilos.

Han sido esterilizados 14 niños y 47 niñas en el Asilo de Wayne, y 97 niños y 645 niñas en otro Asilo de Leeper, también en el Estado de Michigan.

Se explica la diferencia entre las cifras de esterilizaciones operadas entre niños y niñas por la diferencia de peligros que los dos sexos hacen correr a la sociedad.

Explosión de una caldera

VARSOVIA, 17.—Comunican de Lawow que en una fábrica de caucho ha hecho explosión una caldera.

A consecuencia del accidente han resultado tres muertos, ocho heridos y cuantiosos daños materiales.

Alguno de los heridos lo está de gravedad.

El mejor anís

Anís Machaquito

Hijos de Rafael Reyes

CONGRESO

Don Juan March, diputado de la República. ¡Ya se ha consumado la monstruosidad!

MADRID, 6/30 t.—Comienza la sesión a las cuatro y treinta, presidiendo el señor Alba.

En escaños y tribunas, más animación que en días anteriores.

En el banco azul los ministros de Comunicaciones y Marina.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Orden del día

Se aprueba un dictamen de la comisión de Incompatibilidades proclamando diputado a don Manuel Maestre.

Después se lee el dictamen favorable de la comisión declarando compatible con el cargo a don Juan March. Los socialistas piden votación nominal y se aprueba el dictamen por 181 votos contra 53.

El señor Alba pregunta si se admite a March para ejercer el cargo de diputado y el señor Prieto pide votación nominal en nombre de la minoría socialista.

Se aprueba la propuesta por 186 votos contra 54.

El ministro de Marina sube a la tribuna y lee un proyecto de ley fijado el contingente de la Armada en 1934.

(Entran en el banco azul los ministros de la Guerra, Industria y Comercio y Obras Públicas).

Prometen el cargo varios diputados. El ministro de Comunicaciones lee un proyecto de ley sobre créditos de 900 mil pesetas para atenciones y reparaciones de material de Correos.

Ruegos y preguntas

El señor Canet dirige un ruego al ministro de Industria y Comercio sobre política arancelaria relativa a la exportación de calzado, que perjudica a la industria.

El ministro de Industria y Comercio contesta diciendo que atenderá con gusto el ruego del señor Canet, que ya le venía preocupando con anterioridad.

El señor Puch dirige un ruego al ministro de Trabajo denunciando que en Galicia en el pueblo de Torrevega los obreros de la U. G. T. no dejan trabajar a los expulsados de ese organismo.

Un barco-torpedo gobernado por las ondas hertzianas

LONDRES, 17 El «Daily Herald» anuncia que los técnicos del almirantazgo acaban de construir un barco torpedo provisto de dos motores de combustión interna, que funcionan sin tripulación y que será gobernado por las ondas hertzianas.

Podrá desarrollar una velocidad de 40 nudos y será capaz de hundir los más potentes navíos de guerra.

Provincias

La huelga de taxistas

SEVILLA, 5 t.—Continúa en el mismo estado la huelga de los taxistas. Una comisión solicitó del gobernador autorización para reunirse, pero el señor Díaz Quiñones se lo negó y les manifestó que no volvería a recibirlos mientras no se resolviera el conflicto.

El ministro de Trabajo le contesta y dice que el Gobierno ampara a todos los trabajadores y que impedirá esos abusos, amparando la libertad de trabajo.

En lo que no puede meterse el Gobierno—dice—es en lo relativo a la expulsión porque es asunto del régimen interior de las organizaciones.

El señor Fernández Bolaños (socialista) dirige un ruego al ministro de la Guerra sobre situación de los cuerpos auxiliares del Ejército.

El ministro de la Guerra dice que hace tiempo se ocupa de redactar un proyecto de ley sobre los subalternos del Ejército, tendiendo a impedir rivalidades y enconos que no deben existir.

Dice que algo de lo apuntado por el señor Fernández de Bolaños piensa recoger, dando salida en empleos a determinado personal del Cuerpo de subalternos.

(Continúa la sesión.)

La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Francos cambio máximo	47 65
Idem cambio mínimo	47 55
Libras cambio máximo	38 40
Idem cambio mínimo	38 30
Dólares máximo	7 57
Idem mínimo	0 00
Interior 4 por 100	68 90
Exterior 4 por 100	81 40
Amortizable 5 por 100 1920	00 00
Idem 5 idem 1917	93 25
Idem 6 por 100	89 50
Cédulas Banco Hipotecario	
4 por 100	86 50
Idem 5 por 100	93 50
Idem 6 por 100	00 00
Acciones del Banco de España	551 00
Idem F. C. Norte de España	278 00
Idem de Tabacos	201 00
Idem ordinarias	00 00
Idem de M. Z. y A.	246 00
Banco Hispano-Americano	000 00
Idem preferente Azucarera	00 00
Idem del Río de Plata	70 00

RIÑA SANGRIENTA

A un hombre le dan tres puñaladas

A la hora de cerrar nuestra edición nos enteramos de que en el pueblo de Villaviciosa han promovido reyerta por asuntos de mujeres dos hombres.

Uno de los contendientes ha resultado con tres puñaladas: una en el cuello, otra en el tórax y otra en el muslo. Todas en el lado izquierdo.

El herido, que se llama Tomás Fernández Gómez, ha sido trasladado al Hospital de Agudos de nuestra capital, donde ha quedado encamado, siendo su estado grave.

El agresor, apodado «El Pichi», ha sido detenido por la Guardia civil e ingresado en la cárcel a disposición de la autoridad judicial.

Toda la correspondencia

APARTADO NÚM. 74

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales

Felipe Carracedo

Reyes Católicos CORDOBA Telf. 2606

Anuncie en EL SUR

RUTE

Colaboración

A los que insultan alevosamente al obrero organizado

El pensamiento y la preocupación del productor—ocupado o disponible—no está, en estos críticos momentos, predispuesto a sentimentalismos o minucias de preparación para conquistar una localidad, más o menos cómoda, en el sonambulismo del «firmamento» al cual llaman Cielo.

Como está lejos de preocuparse de lo que pueda reservarle la «divina» misericordia a la seguridad de su alma, se interesa, únicamente, del bienestar propio y de los suyos, actitud mucho más humana y oportuna en este desquiciado mundo de torpes egoísmos personales.

Nos da motivo a tocar este «impío» tema la desvergüenza—una más—del libelillo, órgano gratuito de cánones y gente de su mismo pelo, titulado «Boletín Dominical», que en su última publicación inserta un inventado diálogo que titula «Otro desengañado». En este trabajo, de cerebros huecos, propio de hombres con falda, se ataca, de forma cobarde, al sincero compañerismo que nos une a los trabajadores que, como uno solo, laboramos en el seno de nuestros organismos sindicales en pro de la reivindicación general de la clase trabajadora por ellos vilipendiada.

Este «higiénico» papel, con torpe literatura, nos dedica a los organizados en la Casa del Pueblo varias lindezas que no son, por cierto, tomadas de la doctrina de Cristo, que ellos dicen representar en la tierra; nos declaran incursos en la fábula de los «siete pecados capitales»—resumen concienzudo de algún Concilio celebrado en Nicea o en la quinta puñeta por gente que en estos tiempos les sería aplicada la ley de vagos o maleantes.

El desgraciado que nos ofrece a los obreros unidos esta ridícula elucubración se oculta tras una «R.», después de afirmar que no hay más madre que la «Santa Madre Iglesia».

Dedíquese este pequeño papel, llamado «Boletín Dominical», a sus ajustadas funciones de indicar el camino del Cielo a los enuocos del 14 de Abril que huyeron despavoridos al extranjero llevándose entre las pezuñas girones de nuestros tesoros. A los chulos del 19 de Noviembre, que pretenden ahogar las ansias reivindicadoras del pueblo en un río de receptáculo de la sangre y de las lágrimas del trabajador. A los matones de sangre azul, que dejaron apollillar en las arcas forales sus títulos de nobleza, que tenían que acreditar en rancios pergaminos de alcanforado abolengo, ya que su conducta ha sido siempre encañalada e innoble. A los Grandes de España que, al lado del más humilde obrero, del más harapiento soldado, del más pobre de los mendigos, no merecen siquiera la categoría de infim-

mos. A los Grandes de España que, pretendiendo asombrar al mundo con la chocarrería de su ostentación y de su envanecimiento, dilapidan una fortuna en los enrejados de plata de sus palacios suntuosos, mientras «protegen» la vejez desvalida de sus sirvientes veteranos y leales, recluyéndolos en hospitales horribidos y en asilos lamentables, al calor de un condumio vil o de unas humeantes judías a la bretona, en cuyos «establecimientos de caridad ponen—para mayor sarcasmo—como testigo la imagen del sublime mártir del Gólgota. Como si Jesucristo fuera un velo y no una fulminación de sus iniquidades. A los cristianos, en fin, que sólo tienen un bien de caridad «ahora», pretendiendo comprar por unas piltrafas la conciencia de cuantos tienen hambre de pan y sed de justicia. Aves negras, agoreras, que están al acecho de esta República moza y pura, que fué poema y encarnación de todas las esperanzas del trabajador.

Por estos tenéis que velar, varones con falda, y no preocuparse para nada del obrero, más honrado y más humano que todos vosotros, que a la hora de la justicia no será tan cruel como vuestra Inquisición, pero sí sabrá eliminar, de una vez para siempre, a las sanguijuelas que absorben nuestra sangre.

A. Ariza

De Hornachuelos

Actividades fascistas

Muchas y variadas son las empleadas por estos elementos de poco tiempo a esta parte. Durante la recogida de la aceituna boicotearon al obrero que pudieron, pero al fin la mayor parte de éstos ocuparon sus brazos en la recolección citada.

Empezaron los trabajos de tala, y, coincidiendo con ellos, los patronos fundan un «sindicato libre», siendo su consigna que el que quiera trabajar ha de afiliarse a él. El hambre es mala consejera y «el tiempo obra en contra nuestra».

Una masa de inconscientes se ha enrolado en el sindicato fascista y actúa de cordel opresor contra sus compañeros. Ya tienen los «señoritos» lo que necesitan, amparados por la lealtad de las autoridades superiores. El problema del paro no hay razón para que se dé en esta localidad; pero ante el afán sistemático de estos salvajes en incultos burgueses, apoyados por la inhibición del delegado provincial de Trabajo, inhibición que no sabemos si achacarla a mala fe o a in-

competencia; lo cierto es que los obreros conscientes o rebeldes, siendo generalmente los mejores, se quedan cruzados de brazos en la plaza del pueblo.

Pero los «acción-populistas» necesitaban más. Y eso llegó, sólo que al revés. A uno de los afiliados a su sindicato lo cavernícolas le dieron las instrucciones convenientes. Este desgraciado comenzó a provocar con frases y gestos a los afiliados al Sindicato de la Unión General de Trabajadores, con la buena (?) idea de armar camorra, no encontrándola al principio porque se le «veía el plumero».

En bravatas y faroles pasó la mayor parte del día, pero «tanto va el cántaro a la fuente...» que un camarada, harto de oírlo ya, le aplicó una ración de... leña, de tal forma, que las provocaciones cesaron.

Uno de los cabecillas de Acción Popular se ofreció generosamente a pagar los desperfectos ocasionados.

Uge poner remedio a esta situación. El señor Ruano, delegado provincial de Trabajo y el señor Armiñán, gobernador civil, deben atender rápidamente al problema del paro. Todo se reduce a cortarles los vuelos un poco a los cavernícolas y a obligarlos a que cumplan las leyes (pero esto será pedir peras al olmo).

De seguir las cosas como hasta ahora, cualquier día es bueno para que ocurra en este laborioso pueblo alguna desgracia irreparable. Lo temo porque ocurrirá lo de siempre, que la saga se partirá por lo más delgado, y los elementos culpables del desahogado se quedarán tranquilamente en sus casas o en el casino, en tanto que carretera adelante, atados codo con codo y entre la Guardia civil, marcha una cuerda de presos, formada por compañeros a quien la fatalidad haya puesto en el trance de saltar...

No hace muchos días celebró en un finca próxima una cacería. Todo lo más selecto de los antiguos tiempos estaban presentes. «Parecía ayer...» Congregáronse a disparar unos centenares de tiros (¿sería entrenamiento?) y luego de matar un buen número de piezas tuvieron un gesto verdaderamente magnífico. Supieron que en el pueblo había hambre, mucha hambre, y ¡oh contrastel! enviaron unos venados... al cuartel de la Guardia civil. Mientras tanto, al pueblo, a la gleba, ¡que los parta un rayo!

Animo, pues, camaradas. Buena memoria, que ya alumbrarán tiempos mejores!

Dimmart

16-1-934

Madrid, castillo famoso...

El prohombre analfabeto

Ocupa el más alto cargo, después del de ministro, de cierto departamento uno de cuyos últimos ex titulares es hoy atisimo magistrado en otra capital, cierto caballero del que sus amigos cuentan y no acaban, y frente al cual sus enemigos emplean idéntica actividad.

Aunque, realmente, en este Madrid de nuestros pecados carece de amigos y de enemigos, pues que ni tirones ni troyanos lo conocen. Conocen la aureola, el mito, el nimbo, la leyenda.

«Hace treinta años, este hombre hoy eminente, ganaba quince céntimos de jornal, como aprendiz en unos talleres de metalurgia...», dicen los unos, elogiando el esfuerzo, la tenacidad, la inteligencia que tan portentoso escalamiento representa. Pero añaden los otros: «Fue asambleista de Primo de Rivera, mendigó la jefatura de la Unión Patriótica, a cuyo más bajo servicio puso sus periódicos, se despitó tras de los reyes, para que visitaran su casa, fué expulsado de su partido, por doblar demasiado el espolazo ante el Borbón...» Y concluyen los detractores: «Además, es un analfabeto».

No; no es analfabeto, pues que sabe leer y dibujar su firma. Nos consta. Pero, ¿y qué, que lo fuera? ¿O es que si supiera hablar medianamente en castellano y leer y escribir con corrección, iba a resignarse a ser él, él, que

ha hecho al ministro, su segundo de a bordo?

¡Un prohombre analfabeto! Los que aman la tradición, los enemigos de que la vieja España evolucione, están de enhorabuena. Al frente de un alto cargo de la política republicana, hay un hombre que no sabe leer sino en alta voz o, por lo menos a media voz y son muchos tropiezos, que desconoce el idioma más extendido en el país y que apenas acierta, pluma en ristre, a garrapatear su apellido. Tipo del más clásico cacique provincial, que hace ministros en lugar de diputados y se sienta a su diestra para dictarles.

Posiblemente, un hombre así es un estimulante para las juventudes que ven cómo de la llanada, y por las propias fuerzas, puede llegarse a la cumbre. Pero es, también, un dolor para quienes, mirando mejor, comprueban cómo para subir a las cúspides son imprescindibles artes de trepador—capacidad de «adaptación», desenfado—y para nada cuentan la fidelidad a un ideal, la rectitud, la ética.

Nunca me avergonzaré de ser español. Pero si un día me avergonzara, sería al contemplar cómo un hombre de moral «rudimentaria» e instrucción nula, se decidía a saltar, definitivamente, a una poltrona ministerial. Porque nadie, a lo que parece, se lo impediría.

César Alcolea.

Madrid, enero.

Los dependientes de Comercio y la huelga del transporte

Recibimos la siguiente nota:

«Examinada la huelga planteada por los compañeros pertenecientes al Sindicato de Transporte Mecánico, en Junta Directiva celebrada el día 14 del actual, se acordó por unanimidad ofrecerles nuestra ayuda incondicional hasta el total triunfo de las justas causas que pretenden, por entender que su posición es la de todos los trabajadores que luchan denodadamente por sacudirse unos gravámenes que les imposibilitan para seguir subsistiendo.

Por la Unión de Dependientes de Comercio: El Presidente, Antonio García.»

Antonio M. y Olivares MÉDICO

Enfermedades de la Infancia. Huesos y Articulaciones.

VICTORIANO RIVERA, núm. 4, principal (antes Plata). Teléfono n.º 13681

Academia de Ciencias Médicas

Mañana, jueves, a las siete de la noche, celebrará esta Corporación sesión extraordinaria en el Salón de actos de este Ayuntamiento para la recepción, como académico numerario, de don Enrique Luque Ruiz, el cual disertará sobre el tema «Abscesos subfrénicos».

En nombre de la Academia contestará a don Enrique Luque don Rafael Jiménez Ruiz.

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido. El trigo se cotiza a 52. Trigo blanco, a 52. La cebada, a 32. Maíz, a 36. La avena, a 30. Habones, a 36. El aceite nuevo, a 66 reales; viejo, a 67. Las habas chicas, a 35 y las maza-ganas a 35. Hay animación por los cereales. El aceite, flojo.

En las horas de más profundo dolor...

Muchas han sido las veces que se ha reflejado en las columnas de la Prensa la situación tan angustiosa que padece Villanueva del Duque. Es este un problema tan difícil y penoso, que cuando nos disponemos a tocarlo, clavamos los más afilados dardos en nuestros sentimientos. En estos momentos, cuando nuevamente nos proponemos dar publicidad a esta deplorabile situación, parece como si nuestra pluma retrocediera a nuestros impulsos temerosa tal vez de escribir tanta miseria y dolor.

En Villanueva del Duque, en este humilde rincón de la Sierra de Córdoba, tan castigado por las adversidades de la vida, tiene necesariamente que ocurrir cosas muy desagradables. La crisis de trabajo que desde principios del año 1927 viene padeciendo este pueblo con motivo del agotamiento de sus filones; y el grave conflicto que se ha planteado con el cierre total de sus departamentos mineros, hace que los hogares proletarios vivan las horas más amargas y de más inmenso dolor. El fenómeno de la crisis se ha apoderado tan enormemente de estos trabajadores, que si el Gobierno de la República no tiende sus miradas hacia este lugar triste y desolado, hemos de presenciar escenas horrosas y espeluznantes.

Constantemente venimos presenciando los cuadros de miseria que hay en este pueblo. Días más amargos y más dolorosos es imposible vivir. Los trabajadores, que en su mayor parte son cabezas de familia, para poder llevar un pedazo de pan a su hogares con que mitigar en parte el hambre de

sus queridos hijos, tienen que implorar la caridad pública.

¡Da horror presenciar estas escenas! Nuestros sentimientos se sienten profundamente zaheridos al ver la trágica situación de estos obreros que sin compasión y sin motivos son condenados al hambre. El Gobierno de la República debe conceder a esta situación toda la atención que merece. No es justo ni razonable (y a ello no opondremos) que mientras existan unas minas tan ricas como las que encuentran a corta distancia de la población, denominadas «Las Morras del Cuzna», se mueran de hambre los trabajadores y se cuajen de frío y miseria las criaturas en las calles.

Llamamos, con toda firmeza y con toda humildad, la atención de los Poderes públicos. A ellos elevamos nuestras súplicas y en ellos confiamos porque tenemos la firmísima convicción de que no consentirán que por capricho de la poderosa Empresa de Peñarroya, continúen las minas de referencia cerradas, ya que de no ser así infindad de padres de familia serán condenados a la desesperación.

Ponemos fin a este modesto trabajo embargados del más conmovido dolor, en los momentos que vivimos las horas más trágicas... con la esperanza y la seguridad de que esta situación ha de ser cortada rápidamente.

Para ello contarán los Poderes públicos con el apoyo de estos trabajadores, que resignados y sufridos vienen viviendo los días más amargos de toda una existencia.

Domingo Trujillo

Villanueva del Duque y Enero 1934

El Comité nacional de la Federación de Trabajadores bancarios

La federación de Trabajadores de Banca ha enviado a «El Socialista», la nota siguiente para su publicación: «Reunido el Comité nacional de la Federación Española de Trabajadores de Banca y Bolsa durante los días 14 y 15 del corriente mes, con asistencia de todos los delegados regionales que la integran, y después de aprobada la gestión de la Comisión ejecutiva, suscribe, unánimemente, la posición del representante en el Comité nacional de la U. G. T.

A continuación delibera extensamente el Pleno en relación con la situación política-social que atraviesa nuestro país, y considerando el momento actual de extraordinaria gravedad para los intereses de la clase proletaria, estima de imperiosa necesidad actuar enérgica y resueltamente para oponerse al avance de la reacción, particular y brutalmente acusado desde su triunfo electoral, que refuerza las medidas de represión contra el proletariado organizado, y al que gradualmente se le van cercenando sus derechos y anulando sus conquistas, como expresión del siniestro propósito que mueve los actos de la burguesía española.

Examinando después serena y detenidamente cuantos factores intervienen en las circunstancias señaladas,

el Comité nacional de la Federación de Trabajadores de Banca y Bolsa en su posición, que hace pública para conocimiento de la clase trabajadora en general y de la colectividad bancaria en particular, en el sentido de mantener la línea que esta organización viene siguiendo, atendida la mejor interpretación de los acontecimientos en curso; y que coincide justamente con la posición adoptada por el camarada Largo Caballero, como la única que las circunstancias y las exigencias del momento reclaman.—Amaro del Rosa Díaz, Ramón del Campo, Luis P. García-Lago, Marciano Tejedor, Alfredo Milán, Luis Taracido, por la C. B. Francisco Mazariego, por Galicia; Nicanor Fernández, por el Norte; Félix Espada, por la región vasco-navarra; Conrado Dieste por Aragón; Luis Guillén por Levante; Joaquín Navarro por Andalucía Occidental, y Luis Amaya Viñas, por Andalucía Oriental.

BANCO CENTRAL

CAPITAL AUTORIZADO 200.000.000,00 de pesetas
 CAPITAL DESEMBOLOADO 60.000.000,00 »
 FONDO DE RESERVA 21.795.788,76 »

119 Sucursales y Agencias en las principales plazas de España

El BANCO CENTRAL realiza toda clase de operaciones bancarias, abonando intereses con arreglo a los mayores tipos autorizados por el Consejo Superior Bancario.

TIPOS DE INTERÉS

I. CUENTAS CORRIENTES

A la vista 2,00 % anual

II. OPERACIONES DE AHORRO

a) Libretas ordinarias de ahorro de cualquier clase, tengan o no condiciones limitativas 3,50 % »

b) Imposiciones.

Imposiciones a plazo de tres meses 3,00 % »
 Imposiciones a seis meses 3,60 % »
 Imposiciones a doce meses o más 4,00 % »

Regirán para cuentas corrientes a plazo, los tipos máximos señalados en esta norma para las imposiciones a plazo.

Cajas de Alquiler

Deposite sus valores y alhajas en las cajas que para este efecto tiene destinadas el BANCO CENTRAL.

Cualquier operación de Banca o Bolsa que le interese, consúltela siempre con el BANCO CENTRAL

SUCURSAL EN CÓRDOBA, Gran Capitán, 12

Sucursales en la Provincia: BAENA, CARCABUEY, LUCENA, PRIBGO, PUENTE GENIL y VILLA DEL RIO

Librería Escolar

DE Eugenio García Niebla

Libros, trabajos manuales y material escolar de todas clases a precios de catálogo de las casas productoras.

Librería, 7

Suscríbese a EL SUR

BICICLETAS "ORBEA"

Ganadoras: Vuelta Vizcaya, con Ricardo MONTERO. Vuelta Cataluña, con Salvador CARDONA. Vuelta a Madrid, con Mariano CANARDO. Campeonato España (campeón), Mariano CANARDO.

Las mejores. La más fuertes. Las más elegantes. Tipo carrera, paseo y de niño.

VENTA EXCLUSIVA AL CONTADO Y PLAZO

Viuda de Martínez Rücker

CORDOBA: Claudio Marcelo, 13. Teléfono 1150.
 JAÉN: Bernabé Soriano, 38, duplicado.

Accesorios para bicicletas. Consulten precios. RADIO, receptores de 5 vueltas, altavoz dinámico, desde pesetas 198.—PIANOS, nuevos, las mejores marcas, a plazos desde 50 pesetas. Usados, desde 300. De alquiler, desde 20 pesetas mensuales.

